

- El Faro entrevista al teniente coronel
 Valverde, del Grupo de Regulares de Melilla y uno de los jefes del contingente en Irak
- "El Daesh controla menos del 10% del territorio y nosotros estamos a más de 300 kilómetros de las zonas de combate"



El teniente coronel José Ignacio Valverde (d.), junto a militares iraquíes y españoles en la base de Besmayah, donde están de misión soldados de la Comgemel

"La misión es adiestrar a los iraquíes y ellos nos aprecian por haber venido"

El Papa habla de "acoger e integrar" a los inmigrantes que llegan a Melilla y Ceuta



- En una entrevista concedida al diario
 El País, Francisco anima a los europeos a recibirlos "de la mejor forma posible"
- La Guardia Civil detecta un grupo de menores ocultos en la Casa del Gobernador
- Proyecto Hombre atenderá a jóvenes en el módulo de primera acogida de La Purísima >10
- El temporal provoca daños en fachadas, desvía un vuelo y causa que se cancele otro>12-13
- Las obras de fibra
 óptica para los colegios
 se retomarán a partir
 del mes de abril

MARITIMA PEREGAR, S.A.

ALMACENES Y DISTRIBUCIÓ

Estación Maritima. 2º Planta. Local 28-29 Tlf. 952 6962 62 - Fax: 952 67 19 21 - Apdo. Correos nº873 SERVIMAD, S.L. - Estación Maritima 1ª Planta, Ofic. E9 y 11 - Mála Tif: 952 60 16 96 - 952 61 16 97 - 952 16 98 - 952 60 19 Fax: 952 60 16



· CONSIGNACIONES

TRÁNSITOS

ADUANAS

EN PORTADA



Militares de Melilla de misión en Irak

• El Faro entrevista al teniente coronel José Ignacio Valverde, uno de los jefes del contingente español de misión en Irak • "Estamos a 300 kilómetros de las zonas de combate", subraya

"Los **iraquíes aprecian** que estemos con ellos **lejos** de la **familia** y la **patria**"

Manuel Vega MELILLA

José Ignacio Valverde es teniente coronel del Ejército de Tierra y pertenece al Grupo de Regulares de Melilla. Desde el pasado noviembre, se encuentra en Irak junto a más de 200 militares pertenecientes a la Comandancia General de Melilla (Comgemel). Estos soldados forman parte del contingente español de apoyo a Irak que, bajo el mando del coronel de Regulares Ángel Castilla, está llevando a cabo tareas de adiestramiento e instrucción a tropas y a policías iraquíes de cara a su lucha contra los terroristas del Daesh.

Valverde ha atendido por correo electrónico las preguntas que le ha formulado El Faro para explicar la rutina de nuestros soldados en esta importante misión.

-¿Cómo está siendo la aclimatación de los soldados de la Comgemel al territorio iraquí? ¿Qué condiciones climatológicas hay? ¿Es una zona desértica?

-En el periodo en el que desarrollamos la misión las condiciones meteorológicas son muy parecidas a las que puede haber en Melilla, con la diferencia de la sequedad del ambiente al encontrarnos en una zona alejada del mar. Pero en verano, las temperaturas se disparan a más de 50 grados de máxima casi todos los días.

A diferencia de la parte norte de Irak, tanto esta zona centro como

Ahora, las condiciones meteorológicas en Irak se parecen a las de Melilla, pero en verano se superan los 50 grados"

CONVOCATORIA

DE EXÁMENES

OFICIALES DE

LA ALIANZA FRANCESA



En teniente coronel Valverde, en su despacho en la Base 'Gran Capitán'.

las regiones del sur son totalmente llanas, sin ninguna elevación. Geográficamente se les considera como la parte norte del desierto de Arabia y sus características vienen determinadas por la presencia de los dos grandes caudales del Tigris y el Éufrates.

-Describa la jornada de un soldado español en Irak en la presente misión.

-Si bien las actividades diarias son distintas según el puesto táctico específico, en general, la jornada se inicia a primera hora de la mañana con la salida a las zonas de instrucción dentro del Besmayah Range Complex (BRC) donde nos esperan los batallones de policía iraquíes formados con sus mandos al frente y dispuestos para cumplir los objetivos de adiestramiento previstos.

Tras la comida, continuamos con cursos y actividades que impliquen menos desgaste físico,

Ladiestramiento que damos a los policías y soldados iraquíes les va a hacer salvar muchas vidas"

aunque, si es necesario, siempre hay hueco para continuar con los ejercicios de tiro pendientes por la tarde y la noche.

-¿Qué tal están respondiendo los soldados iraquíes a la instrucción y el adiestramiento recibidos?

-Los policías o soldados iraquíes se enfrentan a la instrucción con una motivación identificada por su futuro despliegue en zonas de conflicto, donde su pericia, conocimientos tácticos y manejo del material les va a hacer salvar muchas vidas. Entrenarlos es nuestra misión y para eso estamos aquí, dejando a un lado nuestra familia

y nuestra patria. De su actitud se desprende que lo saben y lo aprecian, y así muestran un cariño especial por nosotros.

-¿A qué distancia se encuentra la base en la que están destinados de las zonas de conflicto?

–Si por zonas de conflicto entendemos el frente establecido en la ciudad de Mosul, nos encontramos a más de 300 kilómetros, por lo que la Base 'Gran Capitán', donde está el contingente español, se puede considerar alejada de las zonas de combate. Además estamos situados dentro del BRC, complejo militar iraquí que nos aporta un plus de seguridad.

44 El Daesh controla el 10% del territorio, pero la inminente caída de Mosul les dejará sin ciudades reseñables"

-¿Qué porcentaje del territorio iraquí controla actualmente el Daesh?

-Se puede considerar que el Daesh controla actualmente menos del 10% del territorio iraquí y, ante la inminente caída de Mosul, no tiene ninguna ciudad importante reseñable bajo su control. Pero la situación hace dos años era totalmente diferente, con el Daesh a las puertas de Bagdad y con las fuerzas iraquíes en clara retirada. Ese fue el momento en que, tras la solicitud de las autoridades iraquíes, la llegada de los países de la coalición consiguió que el devenir del conflicto cambiase radicalmente. No hay que olvidar, además, que España fue una de las primeras naciones en responder a esa llamada de ayuda.

DALF C1 · 1 DE JUNIO DELF A1 A2 B1 B2 · 2 DE JUNIO DELF JUNIOR A1 A2 B1 · 3 DE JUNIO

DALF C2 · 7 DE JUNIO

DELF JUNIOR B2 · 17 DE JUNIO

MATRÍCULA ABIERTA HASTA EL 30 DE MARZO



C/ Explorador Badía, 14. T 952 68 61 48 | F 952 68 15 36. www.centrosd2.com | info@centrosd2.com



EL FARO DE MELILLA | Lunes 21 de enero de 2017

LA CLAVE

El teniente coronel Valverde es uno de los jefes del contingente español desplazado a Irak en noviembre con el fin de adiestrar a militares y policías de ese país para combatir al Daesh





En la imagen de la i., Valverde intercambia impresiones con otros oficiales españoles. A la d., el teniente coronel supervisa un ejercicio de tiro efectuado durante la noche.

CONTINGENTE A/I-V

-¿En qué entorno se está moviendo el contingente español? ¿Se dedica sólo a instruir a los militares iraquíes dentro de la base? ¿Hacen maniobras fuera? -El contingente español desplegado en Besmayah, a 30 kilómetros de Bagdad, tiene un cometido muy claro: adiestrar a las unidades iraquíes que son enviadas a este campo de maniobras para su posterior despliegue en cualquiera de las zonas actuales de conflicto. Por ello, todas las actividades que realizamos se llevan a cabo dentro del BRC, instalación

Len toda la base tenemos red wi-fi que nos permite contactar con nuestras familias cuando lo necesitemos"

que dispone de una gran variedad de campos de tiro y de las zonas de adiestramiento específico necesarias para llevar a cabo nuestra misión, de manera que no se precisa realizar ningún ejercicio fuera de este complejo.

-¿De qué medios disponen los militares españoles para comunicarse con sus familias? ¿Con qué frecuencia pueden hacerlo?

-A todas las zonas de la base llega una red wi-fi interna que nos da la posibilidad de comunicarnos con España mediante cualquier dispositivo como teléfonos móviles, ordenadores o tablets. Esto permite que en los momentos de descanso se pueda establecer una llamada o videollamada con las familias con la frecuencia que cada uno quiera o necesite. También existe un locutorio con teléfonos y ordenadores para aquel que no disponga de ningún medio personal. Todos estos servicios tienen carácter gratuito.

44 Fue difícil pasar la Navidad lejos de casa, pero aquí, entre todos, hemos formado una gran familia"

-¿Cómo han pasado la Navidad? ¿Han podido celebrar algo? ¿Cómo resulta vivirla tan lejos de sus familias?

-Este año hemos pasado la Navidad de una manera diferente a como lo hacemos, tradicionalmente, en territorio nacional, así que hemos formado entre todos una gran familia. En mi caso particular, tengo que decir que ha sido una experiencia difícil de comparar con cualquier otra vivida con anterioridad, lo cual ha venido a reafirmar mi convicción en la gran calidad humana y profesio-

nal del soldado con el que contamos en nuestras Fuerzas Armadas, aunque, claro está, esto no quita para que cada uno de nosotros no hayamos echado de menos a nuestras familias en este periodo tan especial.

-¿En su caso personal, en cuántas misiones en el extranjero ha participado? ¿Ha estado en Irak en ocasiones anteriores?

-En mi vida profesional he estado desplegado primero en Afganistán formando parte del Equipo de Reconstrucción Provincial que tenía como base la ciudad de Qala e Naw, en la provincia de responsabilidad española de Baghdis. Posteriormente, en la base de Naqoura, como miembro del Cuartel General que la misión UNIFIL de Naciones Unidas en el Líbano, donde España tiene su mayor contingente desplegado. Por ello, aunque España ya había desplegado hace años en Irak, és-

ta es mi primera vez en el país.

-¿Usted suele seguir la actualidad de Melilla en estos meses de misión?

-Por supuesto que estoy siguiendo lo que ocurre en Melilla a diario. De hecho, las noticias que se producen allí, son muchas veces temas de diálogo entre todo el personal de la Comgemel. En lo posible procuramos hacernos con las páginas de los diarios locales para no perder el contacto con la vida de la ciudad y con las actividades sociales, culturales y, sobre todo, deportivas.

Las noticias de Melilla son tema de diálogo y vemos la prensa local para seguir la vida de la ciudad



Melilla

EDITORIAL

A MILES DE KILÓMETROS DE CASA

ESDE el pasado noviembre, un contingente del Ejército español formado por más de 300 militares se encuentra en Irak con la misión de instruir a soldados de ese país y prepararlos para combatir a los terroristas del Daesh.

La Comandancia General de Melilla (Comgemel) aporta el grueso de esa expedición, más de 200, especialmente con la presencia del Grupo de Regulares, a cuyo mando está el coronel Ángel Castilla.

Uno de los jefes del contingente es el teniente coronel José Ignacio Valverde, quien ha concedido a El Faro una entrevista en la que relata el día a día de nuestros soldados en la base de Besmayah, a 30 kilómetros de Bagdad. Allí forman tanto a soldados como policías iraquíes en conocimientos tácticos y en el manejo de material que les permitirá "salvar muchas vidas", como el teniente coronel afirma a este periódico.

El contingente español se encuentra en una zona segura, a más de 300 kilómetros del frente de



Mosul, la zona donde se está luchando contra el Daesh. Eso significa que nuestros soldados se encuentran en una zona pacificada, y con el plus de seguridad que les aporta encontrarse dentro del Besmayah Range Complex, donde llevan a cabo todas sus tareas de adiestramiento a los iraquíes.

Valverde explica que las tropas de ese país a las que están formando serán desplegadas "en cualquiera de las zonas actuales de conflicto". Según afirma, el Daesh controla en este momento menos del 10% del territorio iraquí y la "inminente" caída de Mosul dejará a este grupo terrorista sin ninguna ciudad importante en sus manos.

Los militares de la Comgemel de misión en Irak han formado "una gran familia"

Valverde, quien ha participado en misiones en Afganistán y Líbano, menciona la "gran familia" que han formado los militares del contingente en Irak, que llevan en todo momento a Melilla en el corazón. No en vano, afirma que siguen la prensa local y para no perder el contacto con unos ciudadanos que estamos orgullosos de su trabajo a miles de kilómetros de casa.

Desde el parqué

CARMEN TOMÁS



EL RECIBO DE LA LUZ

ESDE hace unos días, España entera está alarmada por la subida de la factura de la luz. El primero, el ministro del ramo que ha profetizado que este año pagaremos 100 euros más que el año pasado. Nadal se ha sumado a la alarma y se dispone a cambiar no sé cuantas cosas del sistema dando pábulo a cientos de informaciones que no se corresponden con

la realidad. Para empezar, la mitad de los consumidores por el tipo de tarifa que tienen contratada no van a notar ninguna subida. Luego están los cientos de miles de consumidores que disponen del bono social. Y de los que tienen una tarifa susceptible de subir como mucho van a pagar entre 2 y 4 euros más, mientras duren, claro, las circunstancias actuales.

Cierto que en estos días de frío siberiano no hay viento, no ha llovido y el petróleo y el gas es más caro. Por tanto, ha entrado en el sistema la energía más cara que se produce con gas mediante centrales de ciclo combinado y esto va encarecer el recibo. Pero, además de lo que he explicado anteriormente sobre la variedad de tarifas, la parte del recibo que sube es la relativa al coste de producción, un tercio del total de nuestra factura. Luego están los impuestos y después una ristra de costes, ajenos a nuestro particular consumo, que son básicamente decisiones polí-

ticas que se han tomado y que pagamos los consumidores. Entre ellas, las millonarias subvenciones a las renovables, la amortización del déficit generado por no subir los precios teniendo en cuenta esos costes, así como otros gastos derivados de transporte y distribución y que suponen el 46 por ciento del total de la factura. Por ejemplo, en una factura con un importe total de 100 euros (en dos meses), el coste de lo que consumimos es redondeando de 31 euros, los impuestos 21 y los costes regulados 46. Es decir que la subida se aplicaría sobre los 31 para los que ten-

Hubiera bastado con poner las cifras blanco sobre negro y no dejarse llevar por la corriente gan tarifas variables y esto se traduce en 2, 3 o 4 euros en este mes o durante el tiempo en el que converjan todas las variables: falta de agua, viento y petróleo y gas más caros.

Es increíble que hasta la Fiscalía haya dicho que va a investigar por qué la factura de la luz de una cuarta parte como mucho de los consumidores va a subir 2, 3 o 4 euros este mes. Increíble que el gobierno entre al trapo de la izquierda, la que va de moderada y la radical, que ha pedido hasta la nacio-nalización de las eléctricas y que nadie haya sido capaz de poner un poco de cordura. Hubiera bastado con poner las cifras blanco sobre negro y no dejarse llevar por la corriente. Este, desgraciadamente, está siendo el pan nuestro de cada día. Todos a remolque de la alarma generada por unos cuantos con la clara intención de desgastar al gobierno, embarrar el campo y tener al país en vilo con un evidente discurso de confrontación y demagogia.

GRUPO FARO

PRESIDENTE Y EDITOR Rafael Montero Palacios DIRECTOR GENERAL Manuel Martínez Medina DIRECTOR DE INFORMACIÓN Luis Muñoz Montes

El Faro de Ceuta

DIRECTORA SUBDIRECTORA DIRECTORA COMERCIAL

MERCIAL F

Depósito legal CE-2/1958 ón: Sargento Mena,

Carmen Echarri

Teléfonos: Redacción y Publicidad

Administración Distribución Fax: Redacción y Publicidad Administración Email: 956 52 41 4 663 80 59 4 663 71 56 5

956 52 41 47 956 52 21 42 ceuta@grupofaro.es

El Faro de Melilla

APODERADO DIRECTORA REDACTOR JEFE ADJUNTO DIRECCIÓN Depósito legal Dirección: Salomón Serfaty Tania Costa Pedro de Santiago Manuel Vega Fierro ML/21/1998 Castelar 5, 1º Teléfono: Redacción y Publicidad Fax: Emails:

n melilla@grupofaro faromelilladeportes@gmail.co d faromelillapublicidad@gmail.co

illadeportes@gmail.com apublicidad@gmail.com www.elfarodemelilla.es



CONTROL

DE TIRADA

POR VICENTE ÁLVAREZ

HISTORIA DE D. PEDRO & COMPAÑÍA

